Noticias

LÓGOI Revista de Filosofía N.º 45. Semestre enero-julio 2024. Año 26

Noticias

Notas

La escuela de Filosofía cuenta con su Página WEB con la información sobre sus

actividades, plan de estudios, profesores, contactos: https://filosofia.ucab.edu.ve/

El estudiante José Gabriel Hernández Lizardo, profesional de la educción defendió

trabajo de grado, en el área de Historia de las ideas en Venezuela, titulado "El

Positivismo como factor configurador de la educación venezolana, según Rafael

Fernández Heres".

El estudiante José Adalberto Hombría Cruz defendió su trabajo de grado titulado:

"Hermenéutica del uso político y simbólico del pasado sobre la actualidad y sus formas

discursivas en la sociedad venezolana, a través de la noción de episteme en Michel

Foucault y Alejandro Moreno Olmedo".

La Escuela de Filosofía felicita a los profesores José Luis Da Silva (Docente titular de

las asignaturas Historia de la Filosofía Moderna, Seminario de Filosofía Moderna y

Filosofía de la Historia), Lorena Rojas (Docente titular de las asignaturas Historia de

la Filosofía Antigua, Seminario de Filosofía Antigua y Seminario de Antropología

Filosófica) y Humberto Valdivieso (Docente titular del Seminario de Filosofía

Contemporánea) por su participación en el 1er. Congreso Internacional de

Investigación, las VI Jornadas de Investigación UCAB y el XVI, las cuales se llevaron

a cabo los días 27, 28 y 29 de noviembre de 2023, en el escenario de la Feria del libro

del Oeste de Caracas.

La Escuela de Filosofía felicita al Licenciado Ángel Ribado, por su participación en las

mesas de trabajo, con el tema "Las ciencias cognitivas y el desarrollo humano", en el

Primer Congreso Internacional de Investigación, VI Jornadas de Investigación de la

UCAB y XVI Seminario de Identidad Cultural Latinoamericana.

Carlos Izzo. Escuela de Filosofía.

LÓGOI Revista de Filosofía N.º 45 Año 26. Semestre enero junio 2024 ISSN: 2790-5144 (En línea)

ISSN:2790-5144 (En línea) ISSN: 1316-693X (Impresa) Noticia

LÓGOI Revista de Filosofía N.º 45. Semestre enero-julio 2024. Año 26

El Doctorado de Filosofía ya tiene su página con información y noticias:

https://postgrado.ucab.edu.ve/estudio/doctorado-en-filosofia/

Programa del Doctorado para los interesados:

https://postgrado.ucab.edu.ve/wp-content/uploads/sites/6/2022/12/FV-Doct-

Filosofia.pdf

Apertura del Programa de Estudios Avanzados en Humanidades Digitales

El Centro de Investigación y Formación Humanística (CIFH), en el marco de la línea de investigación dedicada a la cultura digital, ha conformado una innovadora propuesta académica que introduce en el ámbito universitario de nuestro país las humanidades digitales. En este sentido, se ha consolidado, de la mano de los profesores Carlos Contreras Medina (Centro de Investigación de la Comunicación, CIC) y María Di Muro Pellegrino (CIFH), el Programa de Estudios Avanzados en Humanidades Digitales, recientemente aprobado e incorporado a la oferta académica de postgrados de la Universidad Católica Andrés Bello.

A través de esta iniciativa se procura impulsar la apertura de nuevas líneas de investigación en el área de las humanidades, teniendo en especial consideración el importante rol que tiene la tecnología digital en el desarrollo de este ámbito. En tal modo, el PREA se caracteriza por un marcado carácter interdisciplinar, referido no solo a la convivencia entre las humanidades y el campo de la tecnología digital, sino también a los diferentes ámbitos que componen el conjunto de las humanidades: la filosofía, la educación, la literatura, la música, el arte o la historia.

Por otro lado, el programa ha sido definido con un perfil que mantiene en constante diálogo lo teórico y lo práctico. Así, el cursante aprenderá a recolectar información, medios de preservación de información y elementos básicos de creación de contenido. De igual forma, se adiestrará al estudiante en el manejo de las herramientas y aplicaciones digitales de mayor repercusión en el campo. Además, el programa cuenta con el desarrollo de un proyecto final cuya orientación principal consiste en plantear y resolver problemas prácticos de las humanidades digitales. Del mismo modo, se tendrá en cuenta la manera en la que estas

Noticia

LÓGOI Revista de Filosofía N.º 45. Semestre enero-julio 2024. Año 26

cuestiones se vinculan con instituciones de la sociedad civil, empresas nacionales e

internacionales, organizaciones públicas y privadas.

Dicho lo anterior, el PREA tiene una duración de dos semestres y con un itinerario de

seis asignaturas: Fundamentos de las Humanidades Digitales, Metodología para la

Investigación en Humanidades Digitales, Cultura Digital, Herramientas y Recursos Digitales,

Seminario Electivo y Proyecto en Humanidades Digitales. Todas ellas suman la cantidad de 15

unidades de crédito, que podrán ser cursadas según la disponibilidad del interesado.

María Di Muro Pellegrino

Centro de Investigación y Formación Humanística

Publicaciones:

Lorena Rojas Parma y Humberto Valdivieso. "Filosofía Cyborg". Primeros apuntes.

Caracas. Abediciones. 2023.

En el marco de las celebraciones de los 70 años de la Universidad Católica Andrés

Bello se publica el libro: 70 años de la UCAB: su historia; sus educadores, sus

innovaciones, Caracas, Abediciones. 2023. Coordinado por el Profesor José Luis Da

Silva.

LÓGOI Revista de Filosofía N.º 45 Año 26. Semestre enero junio 2024 ISSN:2790-5144 (En línea)

162